# Réunion du 25/01/2017 pour la fête du quartier

# Personnes présentes :

- Habitant-e-s du quartier
  - o Takwa ALDROE
  - o Marilyne TRAN
  - o Imen BENGOUA
  - OYmane MOUSTAPHA
  - Wafa GRAMI
  - o Maryssa PREIRA
  - o Rajae BOUSSALIH
  - o Besma GRAMI (membre du conseil citoyen)
  - ○Nora EL MOUMNI
  - ○Soraya RAHMANI
  - o Nora BENHAMED (membre du conseil citoyen)
  - Pascal PAILLARD (membre du conseil citoyen)

- <u>UFTT</u>
  - ∘ Sylvie GÜLER
- APSER
  - o Burhan ALITI
  - ○Cyril LEROYER
- Centre social Rabière
  - o Miloud MEDJAHED
  - o Mélissa ROBIERE
- Régie de quartier
  - Youssef JEBRI (animateur du conseil citoven)
- Correspondante de quartier
  - o Cherifa BELGHIT
- <u>Réso</u>udre
  - o Manon LE BLANC

<u>Participation</u>: quel plaisir de voir que dès la première réunion 12 habitants sont présents pour s'impliquer dans cette fête de quartier. De plus, même si on remarque la quasi-absence d'hommes, il y a une majorité de jeunes. Merci à tou-te-s, faisons en sorte que ça continue!

# Date de la fête : SAMEDI 20 MAI 2017

Si la météo n'est pas bonne, la fête sera reportée.

<u>Matériel</u>: 20 stands, 150 barrières, 70 tables, 60 chaises, 80 bancs ont déjà été réservés par le centre social, reste à voir pour la-les scène(s) auprès de la commune.

Prévoir des grosses **POUBELLES** (demander à Tours Plus ?), visibles et accessibles, pour éviter le carnage de l'an dernier ! On pourra aussi en faire une « animation » (course de poubelles ?) ou un truc plus humoristique que moralisateur...

## Contenu de la fête :

Pour cette première réunion, nous notons toutes les propositions :

- Ciné de plein air, en tant que moment rassembleur en soirée.
- Dans la même idée, il est proposé de terminer avec une **piste de danse** géante.
- Spectacles :

Wafa propose qu'on voie sur scène les petits et grands du quartier, en solo ou en groupe, sur le mode « **Incroyable Talent** ». Miloud ouvre la possibilité de venir au centre pendant les vacances pour débuter quelque chose avec les enfants.

Nora souhaiterait aussi monter des « **scènes de la vie quotidienne** », mêlant sur scène adultes et jeunes. Chérifa propose son aide, Tatu pourrait aussi être sollicité pour la mise en scène.

Un montage vidéo de nos réunions pourrait aussi être diffusé.

- Espace « **Kermesse** » proposé par l'équipe d'animateurs du centre social.
- **Poneys**: des tours, une course ?? Contacter Jean-Paul de La Galopade
- Pour **les ados** : overboard, Lazer Game gonflable, Bubble Foot. Quelques jours après la réunion, Cyril a recueilli l'idée de garçons d'un espace « tournoi de jeu vidéo ».
- « **Temps fort** » (à la façon des Push Cars à savon de l'an dernier) : tournoi de foot avec les parents (équipes mixtes jeunes et adultes, ou pas ?)
- Il faut mobiliser **les hommes** pour un stand.
- Wafa connaît un groupe d'étudiants qui pourraient tenir un espace coiffure-esthétique.
- Les associations du quartier : en plus d'être présentes pour se faire connaître, nous sommes d'accord pour qu'elles puissent vendre des choses, à condition que leur projet corresponde à l'esprit et à l'éthique de la fête de quartier et que des bénévoles participent aussi à l'animation des autres stands.

Burhan propose un atelier qui pourrait les réunir : « la farine sous toutes ses formes ».

La voix des femmes, qui a un projet de voyage en Angleterre, propose des plats de Wazawok.

- En collaboration avec la SCOP l'Engrenage, un espace « **porteurs de paroles** » pourrait se dérouler ce jour-là (ajout de Cyril au moment du compte-rendu).
- Les écoles : leur faire la proposition de profiter de la journée pour montrer quelque-chose selon leurs envies et possibilités (spectacle, danse, chant, réalisation artistique ou autre, etc). M. Bouvier, directeur de l'école Rotière va en parler avec son équipe, il faut contacter Blotterie et Mignonne.

Pour toutes ces propositions, et celles à venir, Miloud a réactualisé des « <u>fiches techniques</u> » qui sont donc à remplir pour recueillir les projets et voir s'ils sont réalisables.

Il faut maintenant définir qui se charge de quoi, les professionnels et les structures s'étant engagés à mettre des moyens (locaux, matériel, professionnels) à disposition des projets proposés, selon leurs possibilités bien sûr.

N'oublions pas que des personnes avaient proposé à Chérifa de rédiger les comptes-rendus. D'ailleurs il faut peut-être envisager une forme plus digeste qu'à l'écrit : vidéo, chaîne YouTube, Facebook ?

<u>Déroulement de la journée</u>: unanimité sur l'idée de commencer la journée par un temps convivial rassemblant tous les acteurs de cette fête, autour d'un petit-déj' ou un repas du midi selon l'heure de démarrage.

Véronique de l'APSER a fait une synthèse des bilans des fêtes des 3 dernières années, pour nous aider à tenir compte des expériences précédentes (voir pages suivantes).

<u>Budget</u>: Miloud doit faire un point avec Thierry pour que nous puissions savoir dès la prochaine réunion, sur la base de l'an dernier, qui donne quoi et sur combien (hors financements nouveaux à solliciter!) nous pouvons compter.

Sylvie propose un soutien technique de l'UFTT pour la recherche de financements.

Prochaine réunion <u>MERCREDI 15 FEVRIER</u> à 18h au local « Zup 3 » de l'APSER, rue Le Notre

# Synthèse des bilans des fêtes de quartier de la Rabière Des 3 dernières années (2014 à 2016)

# Participation des habitants

1- En 2014, nous fêtions les 10 ans de la fête et nous avions convié des habitants pour préparer, entre autres, la déco de la fête ainsi que la fabrication de certains jeux.

Ces préparations se faisaient sur les mercredis matins.

Durant le bilan, nous avions fait remonter qu'il aurait été plus judicieux de faire ces préparations sur un samedi entier pour : - Avoir plus de temps (il y avait une perte de temps importante dans la préparation du matériel et de son rangement).

- Pour avoir aussi des enfants et ados
- Pour occuper un temps de week-end souvent pauvre en activités pour les enfants/familles

Nous avions aussi remarqué, que ce soit pour les professionnels ou les bénévoles, qu'au fil des mercredis, il y avait de moins en moins de monde. Sur une journée entière ou un long après-midi de samedi, il n'y aurait surement pas eu cet essoufflement car 2 ou 3 samedis auraient suffi.

2- Le montage et le rangement de la fête.

Bonne entraide des habitants pour le montage de la fête le matin.

Pour le soir, il y a moins de personnes, habitants et salariés. Cette année, l'espace de la fête a été particulièrement sali par des détritus jetés par terre. Pour nous aider au nettoyage, nous avons distribué des sacs poubelles aux jeunes et adultes pour le ramassage. Cela a bien fonctionné et a rendu le moment plus convivial.

3- Bonne participation des jeunes pour la tenue de stands dans l'après-midi, les plus grands étant maintenant contents d'aider et ne désirant plus participer à des stands/jeux qui ne sont plus forcément de leur âge. Cela les valorise aussi et ils apprécient de s'occuper de plus jeunes qu'eux.

# Préparation « administrative » de la fête

1- Sur les fiches techniques demandant aux associations leurs besoins en matériel, électricité... rajouter une case pour connaître le nombre de danseurs des groupes se représentant sur scène afin de prévoir au mieux le catering.

2- Mariannick a confectionné un classeur avec toutes les demandes et démarches administratives à réaliser.

# Préparation de la fête

- 1- Envoyer le compte rendu de chaque réunion à toutes les personnes ou associations qui souhaitent participer à la fête mais qui ne peuvent être présentes à chaque rencontre pour préparer la celle-ci. Cela leur permet de mieux cerner la fête et connaître son déroulement.
- 2- Donner le thème de la fête dès que possible aux associations de danses pour qu'elles puissent en tenir compte dans leur présentation. En effet, il ne leur est souvent impossible de venir à toutes les réunions mais elles souhaitent rentrer le plus possible dans le thème de la fête. Toutefois, elles apprécient participer à la dernière réunion, ce qui leur permet de comprendre l'esprit de la fête et d'en connaître tout son déroulement.
- 3- Contacter des sponsors suffisamment tôt pour avoir des lots, comme pour la course de Push Car ou autres activités.

# Les animations de kermesse

- 1- Renouveler les activités qui ont tendance à être proposées chaque année ou qui se ressemblent trop.
- 2- Bien délimiter dans l'espace chaque activité pour que les personnes qui les animent les trouvent facilement et qu'elles soient bien repérées par les enfants.

De plus, laisser sur chaque stand la règle du jeu pour que les animateurs puissent la consulter. En effet, le regroupement que nous faisons généralement à 13h30 avant le démarrage de la fête est trop court pour permettre à chaque personne d'en prendre connaissance tout en prenant compte de son planning horaire/activités.

- 3- Ne pas hésiter à mettre beaucoup de personnes pour la surveillance de la structure gonflable (6 environ) étant donnée l'affluence et l'envie des plus jeunes de venir sur la structure des grands. (Activité quasiment incontournable)
- 4- Un stand maquillage est toujours réclamé! Par contre, étant donné le nombre de passages et de sollicitations, il faut mettre au moins 4 personnes et effectuer un roulement car les responsables fatiguent vite. Cette année, ce stand n'a duré que 2h. Il faudrait qu'il soit tenu plus longtemps.
- 5- Le problème de chaque année est de trouver des animations pour les ados. Cette année, la course de Push-car a été très fédératrice et a donné un nouvel élan à la fête. Elle a été redemandée par bon nombre de personnes, autant participantes que spectatrices.
  - De plus, elle permet déjà de se préparer en amont pour la fête avec la réalisation de la voiture.
- 6- Nous avons aussi trop peu d'animations pour des tout petits.
- 7- La disco soupe a été appréciée car elle permettait un petit repas sur place.
  Pour permettre une meilleure participation au stand dans l'après-midi, il faudrait qu'elle soit placée moins en retrait. Etant plus visible et mieux animée, nous pensons qu'elle pourrait avoir plus de succès.
- 8- Proposer des jeux animés par les enfants (ALSH)

### La scène

- 1- Réfléchir à l'implantation de la scène : une scène centrale, en forme de chapiteau. De plus, la scène actuelle n'est pas très belle. Si on l'utilise encore cette année, trouver une solution pour améliorer cela.
- 2- Cette année, bonne gestion de la sécurité en mettant des barrières devant la scène, à 2 mètres environ.
- 3- En plus des barrières, mettre 2 personnes à la surveillance de la scène.
- 4- Prévoir aussi une personne pour la surveillance du vestiaire accolé à la scène qui peut être visité pour fouiller dans les sacs des personnes qui sont en représentation sur la scène et veiller à ce que personne ne vienne voir les artistes pendant qu'ils se changent.
- 5- Prévoir un éclairage dans le vestiaire pour les artistes qui passent en soirée!
- 6- Eviter qu'il y ait une coupure entre les spectacles de l'après-midi et ceux de début de soirée. Cela fait rester les personnes sur place et donc jusqu'à la fin de la fête, d'autant plus si une restauration est prévue.
- 7- Stratégiquement, il est intéressant de faire passer en 1<sup>er</sup> sur scène les associations qui font participer des enfants du quartier car cela fait venir leurs parents dès 14h!
- 8- Donner à Mr Loyal le planning de tous les spectacles de l'après-midi et de la soirée pour qu'il puisse les annoncer et demander aux groupes de se préparer.

  Lui donner aussi les horaires des autres activités de la journée pour qu'il les annonce.
- 9- Réfléchir à un personnage ou autre chose qui pourrait animer la place en plus du maitre de cérémonie.
- 10- Le karaoké avait eu beaucoup de succès et aurait pu durer plus longtemps.
- 11- Proposer plus de représentations au sein même de la place (déambulation, échassiers...)

# Organisation le jour J

bâtons.

- 1- Important d'avoir un temps de débriefing à 8h30, au moment de l'installation pour envisager le montage et faire face aux 1ers problèmes. (Aide à la lecture du plan d'installation pour le personnel de la mairie, décisions à prendre en cas d'intempéries, voitures restées garées...)
- 2- Il y a 2 ans, nous avions pensé qu'il serait intéressant d'avoir des talkies walkies pour les 2/3 personnes référentes afin qu'elles puissent se contacter ou être contactées rapidement.
- 3- Que ce soit pour la sécurité ou pour avoir des réponses rapidement, il est nécessaire de détacher 2 personnes (qui ne tiendront pas de stands) mais qui seront en mesure de répondre à toutes les questions ou à n'importe quel problème : informer les groupes qui arrive du lieu où poser leur affaires, les horaires de passage sur scène, dépanner un stand pour aller chercher de l'eau, rencontrer le journaliste qui fera l'article, remplacer une personne pour qu'elle puisse aller aux toilettes....!!
- 4- Au niveau du catering, prévoir 2 personnes pour le gérer car dès que la personne s'absente, tout est mangé par des enfants qui ne devraient pas être là!
- 5- Il serait peut-être plus agréable de jouer les Mr loyal en binôme, cela permettrait aussi de changer le rythme.
- 6- Il est intéressant de pouvoir vendre des tickets pour la barbe à papa. Cela libère les personnes qui confectionnent les barbes à papa de la gestion d'une caisse.

  Par contre, il est plus pratique de mettre le lieu de vente de tickets juste à côté du stand pour éviter aux acheteurs de le chercher trop longtemps sur la fête. De plus, cela permettra aux personnes qui confectionnent les barbes à papa de prévenir la fin de la vente quand elles n'ont plus de sucre ou de

- 7- Tous les ans, nous nous posons la question d'un poste de secours. Nous n'avons jamais eu de problème ni d'urgence mais si cela arrivait, est-ce que l'on pourrait nous reprocher de ne pas en avoir prévu ? Est-ce obligatoire ou pas sur ce genre d'événement?
- 8- Repenser le planning des animateurs. (mais, à mon sens, il s'agit d'un tableau à double entrée, assez facile à lire, il faut juste prendre le temps de regarder heure par heure où l'on se trouve.) Malheureusement, peu de personnes sont là 13h30 pour venir le consulter et demander de l'aide en cas de besoin. De plus, c'est aussi le moment où l'on explique les règles des jeux de kermesse. Tout cela en ½ heure est surement un peu court... et faire venir les animateurs plus tôt est compliqué...

## Alimentation

- 1- Lorsqu'il y avait un méchoui ou la paella, les personnes présentes ont apprécié de pouvoir se restaurer sur place. De plus, cela avait créé un moment convivial où les personnes s'arrêtaient pour manger sur les tables mises à disposition.
- 2- Si cela est possible, essayer de faire en sorte que les stands alimentaires puissent voir la scène, certains ont été frustré cette année de ne rien voir.

## Communication

- 1- Tous les ans, il y a un problème avec les articles de la NR. Ex : Dire que c'est le Centre Social qui a préparé seul la fête, divers infos erronées. Il faut savoir qu'ils sont limités dans la taille de leurs articles et qu'il faut insister très très fortement pour qu'ils citent tous les partenaires de la fête.
- 2- A la réalisation de l'affiche, s'assurer que tous les partenaires qui ont participé aux réunions soient bien mentionnés avec la présence de leur logo en bas de l'affiche. Nous ne mettons pas les logos des assos qui sont plus « prestataires ».